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PAUTA DA REUNIÃO

ATA – 33ª Reunião extraordinária do Conselho Superior

1 –  INFORMES GERAIS

a. Justificativa de ausência:

- Maria Oseia Bier: licença médica para tratamento de saúde;

- Marianitha Mariano Silva Duarte – problemas pessoais

b. Solicitação e justificativa de inclusão de pauta: Não houve.

c. Solicitação e justificativa de exclusão de pauta: Não houve.

d. Informes do Presidente

e. Informes dos conselheiros

2 – ORDEM DO DIA

2.1 Situação Orçamentária do IFMT - Responsável: Pró-Reitoria de Administração

2.2 Situação do Quadro de Pessoal do IFMT  - Responsável: Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas

2.3

Homologação das Resoluções CONSUP nº 15/2021, de 20/04/2021 e 21/2021, de 24/05/2021
que aprovaram, ad referendum, as prorrogações do mandato do CONSEPE.

Aprovação de resoluções do Consepe

Ofício nº 07/2021, de 04 de maio de 2021, RTR-CONSEPE Solicita que o CONSUP
aprove a Resolução CONSEPE nº 016 que trata sobre Projeto Pedagógico do Curso
Superior de Licenciatura em Pedagogia em Educação Profissional e Tecnológica -
Modalidade a Distância.

Ofício nº 07/2021, de 04 de maio de 2021, RTR-CONSEPE Solicita que o CONSUP
Aprove a Resolução CONSEPE nº 021 que trata sobre a Regulamento para



Curricularização da Extensão no âmbito do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de Mato Grosso;

Ofício nº 09/2021, de 20 de maio de 2021, RTR-CONSEPE Solicita que o CONSUP
Aprove a Resolução CONSEPE nº 022 que trata sobre o Regulamento para as Bancas
de Heteroidentificação dos Processos Seletivos do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia de Mato Grosso.

2.4

Designação de novos relatores

Novo membro para a relatoria do processo do Recurso Hierárquico – Enzo
(Justificativa: Maria Oseia está afastada para licença saúde)

Novo membro para a relatoria do processo 23188.000502.2021-28 (PDTIC).
Justificativa: afastamento provisório da conselheira Marianitha Mariano Silva Duarte.

 PARTICIPANTES

Conselheiros (as) Titulares

Julio César dos Santos Presidente

Elaine Borges Monteiro Cassiano Representação - MEC

Indianara Cristiny Franco Rodrigues Representação - Técnico-Administrativo

Karlla Tieko Moraes Sasaki Representação - Sociedade Civil

Augusto Cezar D’Arruda Representação - Técnico-Administrativo

Demétrio de Abreu Sousa Representação - Docente

Edson Jerônimo Nobre Representação - Técnico-Administrativo

Eliel Regis de Lima Representação - Docente

Gilcélio Luiz Peres Representação - Colégio de Dirigentes

Giliard Brito de Freitas Representação - Colégio de Dirigentes

João Vicente Neto Representação- Colégio de Dirigentes

Jean Claude Rodrigues da Fonseca  Representação - docente
Josemar Pedro Lorenzetti Representação - docente

Lenoir Hoeckesfeld Representação - Docente

Marcus Vinicius Taques Arruda Representação - Colégio de Dirigentes

Nélio Gonçalves de Oliveira Representação - Discente

Ronilson Farias Majjione Balbuena Representação - Técnico-Administrativo

Conselheiro suplente

Cleber Alves Feitosa Representação - Sinasefe

 MEMÓRIA DA REUNIÃO

Participantes convidados: Tulio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo, Pró-reitor de administração e Leila Cimone

Teodoro Alves, Pró-reitora de Gestão de Pessoas.

Abertura: O presidente do Conselho, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a todos, justifica o motivo da

convocação extraordinária e destaca as duas pautas principais, que são: situação orçamentária e situação do quadro

de pessoal do IFMT. Recorda aos conselheiros que foi feita uma deliberação na última reunião para a emissão de uma

nota pública em atenção ao projeto de Lei nº 5.595/2020 para ser publicizado para toda a comunidade e também

encaminhada aos parlamentares da instituição. Destaca as principais ações realizadas nas últimas semanas:

Capacitação promovida pela DSRI - ciclo de reflexões de ensino de espanhol como língua estrangeira; Divulgação do

regulamento para a eleição de representantes ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFMT- Consepe;



Propes realiza oficina virtual sobre a utilização do módulo pesquisa no Suap; Proex realiza reuniões periódicas com os

coordenadores de extensão, docentes de educação física e artes; Lançamento do edital de iniciação tecnológica com

foco no ensino de programação; Visita do reitor e da equipe gestora ao espaço destinado à implantação do centro de

vocação tecnológica no município de Paranaíta; Criação da comissão responsável pela elaboração de estudo técnico

referente à Resolução nº 058/2018; Instituição da comissão responsável pela elaboração e implementação do plano

para futuro retorno das atividades do IFMT em sistema híbrido ou presencial; CREaD lança edital para selecionar

professor formador para o curso de pós-graduação em docência para educação profissional e tecnológica; Lançamento

de nove editais de fomento às ações de extensão pela Proex; Três editais de pesquisa pela Propes; Processo seletivo

para os cursos superiores na instituição; Propessoas lança pesquisa para acompanhar saúde de servidores e

colaboradores – covid 19; Registro de software inédito para a gestão das atividades de mobilidade acadêmica; Reitor

recebeu visita do deputado Allan Kardec que solicita retomada do programa Profuncionário, importante destacar que o

Sintep solicita parceria para a oferta de cursos tecnológicos para os profissionais da educação de Mato Grosso;

Recebeu também a visita do deputado federal Emanuelzinho; Foram realizadas reuniões nos campi de Rondonópolis,

Cáceres e centro de referência de Jaciara; Propessoas lança webinar “bate papo com servidor”, abordagem sobre

ergonomia no contexto de home office. O reitor convida a comunidade para acessar o site e acompanhar as ações da

instituição pelo esperançar. Agradece a reitora do IFMS, Elaine Cassiano pelo apoio disponibilizado à instituição.

Informes dos conselheiros: Eliel Regis de Lima comenta sobre determinados deputados que votam contra os

projetos voltados à educação e desmonte do serviço público e depois vão às instituições oferecer migalhas. Questiona

o reitor sobre o AVA institucional para padronizar o desenvolvimento do trabalho online, a fim de possibilitar melhores

condições de trabalho para os professores e os alunos. Registra protesto contra o Processo Administrativo Disciplinar

(PAD) aberto contra a servidora Óseas, solicitando seu arquivamento. Sobre o AVA institucional, O reitor afirma que

por meio dos estudos realizados, o IFMT optou pela implantação do Moodle e que até o final do projeto Esperançar,

estará instalado em toda a instituição. Ele informa que o processo administrativo em questão está na Corregedoria, a

qual é vinculada a CGU e que esse processo já estava em andamento antes do início de sua gestão, mas que está

disponibilizando todo suporte para o setor, para que haja celeridade em suas ações. Enfatiza que uma das metas do

Esperançar é reduzir em 35% os PADs em andamento. Destaca que será instituído um conselho na instituição que

atuará na mediação de conflitos com o objetivo de reduzir os PADs. Demétrio de Abreu Sousa  enfatiza a importância

de os técnicos administrativos atuarem como diretor, pois há uma cultura que acredita que apenas professores

assumem essa função. Informa que estão abertos editais para a FAPEMAT e que o campus Bela Vista realizou várias

submissões e conseguiu duas aprovações. Registra sua preocupação com o formato que os editais estão sendo

elaborados e que a Propes poderia estabelecer diálogos com os órgãos de fomentos estaduais, no caso, a FAPEMAT,

pois esta realizou algumas mudanças que estão dificultando o acesso. Solicita à Proex para não lançar edital com

prazo muito curto para submissão, pois dificulta a submissão. Corrobora com a fala do conselheiro Eliel em relação ao

PAD e registra sua solidariedade à servidora Óseas. Ronilson Farias Majjione Balbuena reforça sobre a eleição do

Consepe que está acontecendo. Marcus Vinicius Taques Arruda  justifica que o prazo estipulado nos editais foi devido

ao orçamento e também pela ampliação dos prazos dos projetos de extensão, mas que eles serão prorrogados.

Comenta que foi realizada uma live para esclarecer dúvidas referentes aos editais e que o retorno foi positivo.

PAUTAS Tulio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo , Pró-reitor de administração aborda sobre a Situação

Orçamentária do IFMT, trata sobre a Lei Orçamentária Anual do IFMT, expondo sobre o aumento significativo de

pessoal e custeio da folha. Em relação a investimentos que englobam funcionamento da educação profissional,

expansão e modernização da rede federal houve um decréscimo, principalmente nos anos de 2020 e 2021 e que as

informações detalhadas sobre esses dados estão disponíveis no site do IFMT. Houve aumento no orçamento para

a assistência estudantil. O reitor solicita ao pró-reitor uma breve explanação sobre a situação da instituição para o ano

de 2021. Túlio informa que houve queda para investimento e custeio e aumento de 30% para assistência estudantil. O

reitor demonstra preocupação com o valor reduzido para custeio e investimento, pois isso impacta o funcionamento da

instituição como um todo. Com o valor de custeio reduzido, a instituição enfrentará dificuldades com o retorno das

atividades presenciais, pois haverá aumento das despesas básicas, como água, energia etc. Túlio informa que

juntamente com o fórum de pró-reitores da rede federal elaboraram um documento demonstrando o impacto que a

redução de custeio poderá causar nas instituições, o qual foi encaminhado para o Conif. O reitor informa que o recurso

do Programa Nacional de Alimentação Escolar (PNAE) foi lançado e está sendo realizada licitação e que será



executado 100% desse recurso, em decorrência da pandemia, esse valor será utilizado para compras de cestas de

alimentação para os estudantes em situação de vulnerabilidade social. Demétrio de Abreu Sousa  sugere que a Proad

ofereça capacitações acerca dos termos técnicos relacionados ao orçamento. Túlio acolhe a sugestão e diz que essa

questão consta no Plano de Desenvolvimento Individual (PDI) como objetivo estratégico sobre orçamento participativo

e solicita ao reitor para agendar uma data para tratar do assunto. O reitor reitera que é importante essas capacitações

e que serão realizadas em todos os campi. João Vicente Neto solicita ao reitor e a reitora do IFMS, membros do Conif,

para que nas reuniões do conselho sejam debatidos com mais eficiência e celeridade a questão da aplicação da matriz

Conif nos orçamentos da rede federal. Enfatiza também a importância das capacitações da Proad sobre as

nomenclaturas de orçamento. Marcus Vinicius Taques Arruda  sugere que as capacitações sejam realizadas pela

plataforma moodle para que fiquem salvas para consultas posteriores. Leila Cimone Teodoro Alves , Pró-Reitoria de

Gestão de Pessoas aborda sobre a situação do quadro de Pessoal do IFMT, ela informa que no último dia 17 houve

o remanejamento e a disponibilização por meio da Setec/MEC 120 novas vagas para docentes, mas o IFMT não foi

contemplado com nenhuma. Aborda sobre os cargos proibidos de concurso, os quais foram recolhidos pelo governo,

não sendo possível a reposição de pessoal para esses cargos. No IFMT há a disparidade de distribuição de pessoal

técnico e docente entre os campi, por isso existe a necessidade de atender a portaria MEC nº 246/2016 que dispõe

sobre a criação do modelo de dimensionamento de cargos efetivos, cargos de direção e funções gratificadas e

comissionadas, no âmbito dos Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia, dos Centros Federais de

Educação Tecnológica e do Colégio Pedro II. Reforça que devido a observações de alguns diretores, foi modificada a

lógica da apresentação do quantitativo de pessoal, sendo considerado apenas a força de trabalho existente em cada

campus. A proposta da Pró-reitora em consonância com o reitor é a distribuição estratégica de vagas, para isso será

efetuado um estudo técnico com o intuito de realizar um levantamento do quadro de vagas existentes na instituição e

assim possibilitar o redimensionamento da força de trabalho de acordo com as necessidades dos campi e também

atender o estipulado na portaria n° 246. Leila enfatiza que a portaria n° 246/2016, em seu artigo 5º, permite que as

instituições alterem os quantitativos dos cargos efetivos de docentes e técnico-administrativos em educação, mediante

autorização do Conselho Superior, por isso após realizado o estudo, este será submetido ao Consup para apreciação.

O reitor informa que a portaria nº 246 está em processo de reformulação pela Setec, mas que a secretaria não

disponibilizou e nem pretende disponibilizar a minuta nem a proposta para o Conif analisar e por isso está acontecendo

uma reunião da frente parlamentar de educação com o ministro do MEC para tratar sobre o assunto. Aborda que o

Conif recebeu informações incompletas que não possibilitam dimensionar as prováveis mudanças vindouras e que o

conselho enviou ofício para a Setec solicitando a minuta na íntegra com as alterações, mas ainda não recebeu retorno.

O reitor reitera a importância do redimensionamento da força de trabalho na instituição e o alinhamento entre todos

para alcançar o objetivo proposto que é a distribuição justa entre todas as unidades. Informa também que o Ministério

da Educação fez a distribuição de 152 novos códigos de vagas de docentes para os institutos federais, mas não foi

disponibilizado nenhum para Mato Grosso, a justificativa é a ineficiência na relação aluno/professor no IFMT. Ele

aborda que já iniciou um diálogo com os departamentos de ensino para a construção das diretrizes da curricularização

da pesquisa e da extensão para um processo gradual de reformulação dos planos de cursos, o que permitirá trazer a

pesquisa e a extensão para dentro do ensino. Augusto Cezar D’Arruda considera importante o redimensionamento da

força de trabalho e informa que na próxima reunião do Consup será realizada a relatoria do processo sobre

teletrabalho. Demétrio de Abreu Sousa  disse que a uniformização e diminuição de carga horária dos cursos pode

diminuir o tempo de permanência e de estudos dos alunos dentro do IFMT. O reitor enfatiza que o estudo levará em

consideração todas essas questões e principalmente o aspecto pedagógico do curso, destaca que existe a urgência de

ajustes nos planos de cursos. Elaine Borges Monteiro Cassiano disse que os PPCs no IFMS são diferentes do IFMT,

pois a instituição tem 11 anos de existência e que ainda é pouco conhecida no Estado, inclusive teve uma época que

estavam sendo conhecidos como mini engenheiros e que poucos estudantes logravam êxitos.  Em 2015, quando ela

foi Pró-reitora de ensino começou o trabalho na instituição para reformulação dos PPCs, para isso foi instituído assim

como nas instituições superiores, o Núcleo Docente Estruturante (NDE) para os cursos técnicos integrados, e assim

conseguiram dialogar com os campi e a experiência foi exitosa. Realizaram as reavaliações dos projetos pedagógicos

e chegaram ao um denominador comum atendendo a exigência legal. Destaca que atualmente os estudantes oriundos

do IFMS que ingressam na UFMS levam uma bagagem robusta relacionada à iniciação científica e com assim

garantem orientadores com facilidade. Ela enfatiza que independente da portaria 246 é preciso melhorar os PPCs,



colocá-los em consonância com a realidade local, com a realidade de um técnico integrado e que os NDEs foram

fundamentais no êxito desse processo. João Vicente Neto concorda com a reitora e diz que já houve uma tentativa

nesse sentido no campus avançado de Lucas do Rio Verde, mas foram limitados por algumas questões legais. Aborda

que é importante o suporte do Consup às comissões responsáveis pelas reformulações dos PPCs e também à Gestão

de Pessoas no estudo técnico relacionado ao redimensionado de pessoal. Sugere que seja instituída uma comissão

com membros do Consup para contribuir nesse estudo e se predispõe a contribuir. Aborda sobre os entraves da

portaria que institui a carga horária de horas aulas para os docentes. Sobre essa portaria, o reitor esclarece que é a

portaria n° 983, a qual estabelecia um prazo até 30 de junho para que os Institutos Federais fizessem as readequações,

mas o Conif conseguiu a prorrogação desse prazo para 31 de dezembro de 2022. Essa portaria estabelece que a carga

horária mínima do docente são 14 horas e não estabelece a máxima. Cleber Alves Feitosa enfatiza a necessidade da

reformulação dos PPCs, mas que isso não seja de cima para baixo, que seja respeitado às particularidades de cada

campus, que umas disciplinas não sejam prejudicadas em detrimento de outras. Aborda também que as bases sindicais

têm discutido sobre o assunto. Homologação de Resoluções CONSUP nº 15/2021, de 20/04/2021 e 21/2021, de

24/05/2021 que aprovaram, ad referendum, as prorrogações do mandato do CONSEPE. Todos concordaram, sendo

aprovadas. Aprovação da Resolução CONSEPE nº 016 que trata sobre Projeto Pedagógico do Curso Superior de

Licenciatura em Pedagogia em Educação Profissional e Tecnológica - Modalidade a Distância. Sobre essa pauta, o

reitor solicita autorização do conselho para alterar a resolução Consup nº 02, de 26 de fevereiro de 2018 que autorizou

Ad Referendum, o funcionamento do Curso formação pedagógica para graduados não-licenciados na modalidade de

Ensino a Distância em  rede do IFMT, porque houve alteração da denominação do curso que passou a ser Curso

Superior de Licenciatura em Pedagogia em Educação Profissional e Tecnológica - Modalidade a Distância. Todos

concordam, sendo aprovado. Aprovação da Resolução CONSEPE nº 021 que trata sobre a Regulamento para

Curricularização da Extensão no âmbito do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso. João

Vicente Neto solicita maiores esclarecimentos referentes ao art. 10 dessa resolução, verifica se existe a possibilidade

do campus eleger uma das modalidades propostas e também solicita mais detalhamento dessas modalidades a fim de

evitar compreensões equivocadas. Marcus Vinicius Taques Arruda  esclarece que os detalhes dessas modalidades

estão elencados em uma resolução do Consup e que levará as dúvidas para o Consepe para que sejam debatidos e

ampliados os conceitos. O reitor propõe que o Consup aprove a resolução e que o Consepe acompanhe junto ao

ensino as questões abordadas e havendo necessidade, que sejam realizados os devidos ajustes. E foi aprovada por

todos. Aprovação da Resolução CONSEPE nº 022 que trata sobre o Regulamento para as Bancas de

Heteroidentificação dos Processos Seletivos do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso.

Aprovado por todos. Designação de novos relatores. Devido à licença saúde da conselheira Maria Oseia Bier foi

designado o conselheiro Cleber Alves Feitosa como novo relator do processo nº 23444.001289.2018-06 que trata

sobre Recurso Hierárquico. Também foi designado o conselheiro  Jean Claude Rodrigues da Fonseca para a relatoria

do processo 23188.000502.2021-28 (PDTIC) devido o afastamento provisório da conselheira Marianitha Mariano Silva

Duarte. O presidente do conselho conclui a reunião agradecendo o empenho dos conselheiros às questões relativas à

instituição e que a gestão vem trabalhando incansavelmente para as construções e proposituras que a comunidade

precisa e que haverá a necessidade de mais reuniões do conselho neste início de gestão.  Gilcélio Luiz Peres aborda

sobre a questão da vacinação e a necessidade da discussão das atividades presenciais. O reitor informa que essa

questão já está sendo administrada por uma comissão instituída com essa finalidade e que a vacinação dos

profissionais da educação já está sendo tratada. Os detalhes da reunião podem ser vistos pelo YouTube acessando

pelo link:  https://youtu.be/S2yTT3PXk8k
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